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「とみぐすく市議会だより」は、読者の皆様のご要望や時代のニーズに対応し、
本文を『縦書き』から『横書き』に変更いたしました。

「横書き」「左
開き」に

「横書き」「左
開き」に

　　リニューアルリニューアル

前号まで
本文は縦書き

でした。

年齢にかかわりなく、これまで同様に文字は大きく、
目に優しい書体（ユニバーサルフォント）を用い、記事間の余白を増やすなど、

より見やすく読みやすい紙面を心がけます。

CONTENTS
３月定例会審議結果・・・・・・ ・2 〜 4
５月臨時会審議結果・・・・・・・・・・・・・5
一般質問 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・6 〜 17

３月定例会賛否一覧・・・・・・・・・・・17
正副議長就任 ほか・・・・・・・・・・・・・18
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６月定例会
６月 2日（水）本会議（開会日）
６月10日（木）一般質問
６月11日（金）一般質問
６月14日（月）一般質問
６月15日（火）一般質問
６月18日（金）本会議（最終日）
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3月 定例会の審議結果
　令和 3年 3月定例会は、3月2日（火）～ 3月26日（金）までの25日間の
会期で開催されました。議案等を審議し、議決しましたので、その一部を紹介
します。他の議案等の審議結果については、豊見城市議会ホームページよりご
覧ください。

審議結果

◉審議件数  43 件

決議案 第１号
豊見城市予算決算特別委員会設置に関する決議
　今後も多様で旺盛な行政需要の増大が見込まれるため、議決機関である市議会では、引き続き審査機能を高め
る必要があることから、各行政施策の根本である一般会計当初予算、一般会計歳入歳出決算を対象に特別委員会
設置の決議が上程され、可決（設置）されました。

議案 第１号
令和３年度 豊見城市一般会計予算

議案 第２〜５号
令和３年度 豊見城市特別会計予算

決議案 第２号
豊見城市立与根体育施設の設置及び管理に関する条例
廃止案に関する調査特別委員会設置に関する決議
　本条例廃止案は、常任委員会審査及び連合審査を経てもなお意見が拮抗する状況にあり（令和 2年 12月定例
会閉会時点で 5度目の否決）、与根西部土地区画整理事業の進捗状況も踏まえ、包括的な調査及び審査を行う必
要があることから、特別委員会設置の決議が上程され、可決（設置）されました。

歳入・歳出
285億1,500万円

原案
可決

原案
可決

原案
可決

原案
可決

会計項目 令和３年度 令和２年度 対前年度増減率

国民健康保険特別会計 64億624万円 68億 3,884万円 ▲6.3%

後期高齢者医療特別会計 5億1,076万 9千円 4億9,174万 3千円 3.9%

公営墓地事業特別会計 1,465万 7千円 1億3,063万 9千円 ▲88.8%

育 英 会 特 別 会 計 833万円 799万 7千円 4.2%

委員長 副委員長 委　員

大田　正樹 瀬長　　宏
仲田　政美 新垣亜矢子 徳元　次人 波平　邦孝 宜保　安孝
川満　玄治 宜保　龍平 新垣　龍治 要　　正悟

委員長 副委員長 委　員

比嘉　　彰 瀬長　恒雄
赤嶺　吉信 大田　正樹 川満　玄治 瀬長　　宏
新垣　繁人 大田　善裕 伊敷　光寿 仲田　政美

◉予算案　　　13 件
◉条例案　　　10 件
◉その他議案　 5 件
◉報　告　　　 5 件
◉意見書案　　 4 件
◉決議案　　 2 件
◉陳　情　　 4 件
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議案 第２２号
豊見城市立与根体育施設の設置及び管理に
関する条例の廃止について
　与根体育施設設置地において、土地区画整理事業の施行に伴い、土地利用の変更を行うため
条例の廃止の提案がされ、特別委員会で審査の結果、特別委員会で否決、本会議でも賛成少数
により否決となりました。本条例案は6度目の否決となります。

議員提出議案第１号
豊見城市立与根体育施設の設置及び管理に関する条例の一部
改正について
　同施設を当分の間、サッカー専用施設として存続する必要があるため、本議案が議員提案され、同施設の位置を豊見
城市字与根50番地31から、豊見城市字与根50番地30及び50番地31に改正する内容で可決されました。

否決

　今回調査特別委員会が発足された。影響
が懸念される市のサッカー協会は、ジュニ

アから社会人など幅広く与根体育施設を利用し、会長は本市のサッ
カー競技の普及にご尽力されてきた。陸上競技場は安心してサッカー
ができる、芝生整備はすばらしい環境であるなどの意見を伺った。与
根サッカー場の代替施設整備の議論を進めるべきだとの印象を受け
た。参考人の与根シーサイド土地区画整理事業共同企業体から、市道
218 号線の周辺にはレンタカーステーションや大型貨物物流施設の開
業、創業開始が予定されていると伺った。市道整備を計画どおりに行
い、今後本事業地の開業、営業に支障をきたすことがないよう、現状
のまま道路整備を円滑に行い、全線開通するべきだと考えている。今
後わが市の活性化、企業立地により雇用面に期待ができる。

　今回で６度目の上程。散々議論を尽く
してきた。問題となっている上物の除却、

市道 218 号線の整備に関しても、条例の網があっても何ら支障な
いことが、特別委員会で明らかになった。これまでの教育委員会
の議論を見ると、再生医療を誘致するために条例を廃止すべきと
言われている。再生医療は今のところ県は白紙。決定するか分から
ない再生医療誘致の間を更地にするよりサッカー専用施設を残し、
その間に長嶺城址を含めた専用施設をどうするか議論の必要があ
る。特別委員会の参考人意見聴取で、教育委員の立場として、「再
生医療の場所にするため条例を廃止して誘致ではなく、子どもたち
のことを考えると、練習の場所を奪ってはいけない」という意見が
あった。社会教育、生涯学習、スポーツ振興の観点からも残すべき。
再生医療誘致計画は、周辺も含めた計画が前提だが、事業所に対
する調査等の予算も入っていない。組合と協議調整を図り、専用
施設の確保に取り組むことを強く要望する。議決結果は地方公共
団体の意思決定である。
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議 案
第 2 2 号

豊見城市立与根体育施設の設置及び管理に関す
る条例の廃止について 否決 ××××××××××××××議〇〇〇〇〇〇〇

議 員
提 出 議 案
第 １ 号

豊見城市立与根体育施設の設置及び管理に関す
る条例の一部改正について

原案
可決

〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇議×××××××

※「〇」：賛成　「×」：反対　「欠」：欠席　「除」：除斥　「退」：退場の意思表明をした上で退場　「ー」：議場に不在　「議」：議長
※ 議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。
 　特別多数議決で法定されたものは議長にも表決権があります。

議案 第 22 号、議員提出議案 第１号の賛否一覧

原案
可決

賛成討論 反対討論
瀬長　恒雄（ 1：37：15〜） ⇒ 宜保　龍平（ 1：42：33〜）
伊敷　光寿（ 1：46： 3〜） ⇒
瀬長　　宏（ 1：49：24〜） ⇒

議会中継
令和３年 第１回定例会

3 月 26 日

賛成討論（抜粋） 反対討論（抜粋）

本会議での討論（反対、賛成）は議会中継をご覧ください。

　昨年３月から６回目の否決。これは前代
未聞。私たちは一年もの時間をかけて、何

度も議論した。これまで委員会審査の質疑、一般質問や反対討論で、同
じ場所でサッカー専用施設を早急に再整備すべきだと強く提案をした。
野党の意見を全く取り合わないが、そもそも土地区画整理事業を止める
ことなく道路整備もできる。物件補償費で除却工事ができる。与根体育
施設の条例を廃止せずとも工事ができる。それが分かっているにもかか
わらず、再整備の意見を無視し、市長、副市長が廃止という方針を頑な
に固持している。さらに、新年度予算は、まるで条例が廃止されること
を前提として、与根体育施設に係る管理業務委託料を削除、逆に照明の
撤去移設費用が計上され、明らかにこれまでの議論と議決を無視する
ことがはっきりと見えた。全く聞く耳を持たないならば、議会の権能と
して、条例改正で市民のためのサッカー専用施設を守り、再整備を推し
進めるしかありません。市内のほかの場所にサッカー専用施設が整備さ
れるまで与根体育施設を維持し、サッカー場再整備実現に向け動きま
す。条例改正は、市民サービス向上となるすばらしい提案。議会決議を
重く受け止め、頑なに拒否し続けることではなく、サッカー場再整備に
ついて、共に実現に向け考えてください。この結果を受け、教育委員会
は早急に土地区画整理組合と調整作業をお願いします。豊見城市は市長
ファーストではなく、市民ファーストにすべきです。

　教育委員会の決定を議会が覆すようなこ
とが今回で６度も起きた。教育委員会は、

市の土地利用計画に沿ってサッカー施設廃止を決定をしている。議
会の決定は野党の決定です。それによって６度も否決をする。その
ようなことは許されない。協議をすれば工事が進められるかのよう
な話をしているが、市長は条例が廃止されなければ工事の許可はで
きないと、繰り返し答弁をしている。今回条例の改正がもし認めら
れて、野球場の一部が体育施設の一部に加わったとしても工事は進
められないと私は考えます。与根西部地区の土地利用の方針、それ
に議会も同意を得て、新産業の誘致。そういう土地利用をしようと
議会が認めてきたものを、土地区画整理事業も始まり、市道整備も
計画され、令和３年度中には市道工事、造成工事も終わる段階になっ
てサッカー体育施設を残せという議決をするのは、筋が通らないの
ではないか。

反対討論 賛成討論
瀬長　恒雄（ 3： 4：18〜） ⇒ 川満　玄治（ 3： 7：42〜）
真栄里　保（ 3：13：21〜） ⇒ 波平　邦孝（ 3：16：23〜）
瀬長　　宏（ 3：20：21〜） ⇒ 新垣亜矢子（ 3：27：50〜）
儀間　盛昭（ 3：31：10〜） ⇒ 徳元　次人（ 3：36： 7 ）

賛成討論（抜粋） 反対討論（抜粋）

本会議での討論（反対、賛成）は議会中継をご覧ください。
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意見書案 第４号
沖縄戦の戦没者の遺骨等を含む可能性のある土砂を埋め立て
に使用しないよう求める意見書

　沖縄戦で犠牲を強いられた県民や戦死した兵士の遺骨が含まれる本島南部の土砂を、埋め立てに使
用することは、悲惨な戦争を体験した県民やご遺族の思いを傷つけることになり人道上許されない行
為である。埋め立て土砂の採取計画を撤回することを求めるため、本案を提出する。

意見書案

否決

議　案 件　名 議決
結果
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意 見 書 案　　
第 4 号

沖縄戦の戦没者の遺骨等を含む可能性のある土
砂を埋め立てに使用しないよう求める意見書 否決 ×××××××××退退退退〇議〇〇〇〇〇〇〇

※「〇」：賛成　「×」：反対　「欠」：欠席　「除」：除斥　「退」：退場の意思表明をした上で退場　「ー」：議場に不在　「議」：議長
※ 議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。
 　特別多数議決で法定されたものは議長にも表決権があります。

意見書案 第４号の賛否一覧

提案
理由

反対討論 賛成討論
外間　　剛（ 4：54：10〜） ⇒ 要　　正悟（ 4：59：30〜）
新垣亜矢子（ 5： 1：37〜） ⇒ 伊敷　光寿（ 5： 5：58〜）
宜保　安孝（ 5： 8：12〜） ⇒ 瀬長　　宏（ 5：14：12〜）
徳元　次人（ 5：20：39〜）

本会議での討論（反対、賛成）は議会中継をご覧ください。

議会中継
（令和３年第１回定例会 3 月 26 日）

　私の祖父も糸満市の摩文仁で生まれ育ち、戦争を経験している。生前、様々な戦争の悲惨さを
話してくれた。想像を絶するような光景が南部一帯を占めていたと言っていた。沖縄戦で犠牲を強いられた多くの沖縄
県民と日本兵、米兵の遺骨が含まれる土砂を埋め立てに使うことは、国籍を問わず、多くの人が到底納得できることで
はなく、人道上許されない行為であり、県民の心を踏みにじるものだと考えます。特に、最後の激戦地であった糸満市
と八重瀬町は、逃げ場を失った住民が追い詰められ、また南下作戦をとった日本軍兵士の多くが命を落とし、県民の犠
牲者については約６割が南部地域での犠牲と言われており、採掘場のある糸満市米須の鉱山付近では、現在も遺骨の収
集作業が続けられています。国が主体となって戦没者の遺骨収集を実施し、県民感情に最大限配慮することを強く要請
します。

　意見書のタイトル、文面、記書き、どれをとっても沖縄県民として、何ら反対する内容ではない。
人骨が含まれると分かっている土砂埋め立て、またその他の事業に使用することは絶対に許すものではない。当たり
前の話です。私の祖父母も糸満の出身で、戦時中の話も聞かされた。祖母の弟も命を落としたと聞いている。今問題
になっているものは、反対ができない形に持っていき、結果、振り返ってみれば、企業の皆さんが生業を廃業してし
まう。我々の意見としては、こんな現状が市議会で行われ、政治利用されてはいけないという思い。
　今回、指摘されている遺骨が含まれている土砂が埋め立てに使用される可能性は著しく低い上、事業者としては「こ
れまでも細心の注意を払い、何の問題もなく事業を進め、沖縄に貢献してきた企業として、さらに精進していきたい」
との思いも強くある。今回の問題までに発展したのはなぜなのか。これに至るまでの時系列、事実関係、沖縄県の許
認可承認など、土砂採取事業の法に則った実態を鑑みると、この意見書を可決することで鉱業権を持っている事業者
は風評被害を受け、死活問題に発展することは容易に想定できる。
　政治利用するために報道によるミスリードで県民感情をあおり、あたかも人骨を交えた土砂を埋め立てに使用され
てきたかのような、また使用していくかのような印象操作こそ、許せないことです。法的に全く問題のない事業を展
開してきた企業への悪影響を誰が責任を取るのか、誰が事業者を守ってくれるのか。先ほど提案者が答弁で「それは
全く関係なく、とにかく南部地域から採取をするな」と明言。これは完全なる営業妨害ではないかと思っている。そ
ういう実態で意見書を提出するのであれば、さすがに賛成するわけにはいかない。

賛成討論（抜粋）

反対討論（抜粋）
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5月 臨時会の審議結果
　令和 3年 5 月臨時会は、5月 17 日（月）～ 5月 20 日（木）
までの 4日間の会期で開催されました。本臨時会については、
地方自治法第 101 条第 2項の規定により議長から市長に対し、
会議に付議すべき事件（沖縄本島南部からの土砂採取計画を断
念すべきとする意見書の提出を求める陳情）を示した上で、臨
時会招集請求がなされ、臨時会が開催されることになりました。

◉陳　情　　  1 件
◉意見書案　  1 件
◉その他議案  3 件
◉報　告　　  3 件

陳情 第４号
沖縄本島南部からの土砂採取計画を断念すべきとする意見書
の提出を求める陳情
　本陳情については、3月定例会における意見書案第4号が否決になったことにより、陳情者が呼びかけ人となり、
早急な臨時議会開催、意見書の提出を求め、署名活動を経たのちに、議長あてに陳情が提出されました。
　本陳情は、総務財政常任委員会へ付託され、陳情者、参考人から意見を聴取し、審査されました。
　審査の結果、総務財政常任委員会で、趣旨採択となり、本会議でも賛成多数により趣旨採択となりました。

意見書案 第５号
沖縄戦の戦没者の遺骨等を含む土砂を埋め立てに使わないこと
を求める意見書
　意見書については、臨時会最終日においても、全会一致に向け、議会運営委員会等で、文言等の調整がなされ、
意見書案第 5号が提案されました。
　採決の結果、全会一致で、意見書案は可決となりました。

　沖縄戦で犠牲となった県民や戦死した兵士の遺骨等が含まれる土砂を埋め立てに
使用することは、唯一の住民を巻き込んだ地上戦を体験したご遺族、県民の思いを
傷つけ、戦没者に対する冒涜であり、人道上許されない行為である。戦没者の遺
骨等を含む土砂を埋め立てに使わないことを求めるため、本案を提出する。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　※意見書本文はHPをご覧ください。

陳情・意見書案
趣旨
採択

原案
可決

議　案 件　名 議決
結果

保和会 Z
ゼ　ロ
ERO 公明党 日本共産党 真新会

徳
元
　
次
人

新
垣
亜
矢
子

川
満
　
玄
治

宜
保
　
安
孝

大
田
　
正
樹

外
間
　
　
剛

赤
嶺
　
吉
信

比
嘉
　
　
彰

新
垣
　
繁
人

宜
保
　
龍
平

楚
南
　
留
美

大
田
　
善
裕

波
平
　
邦
孝

仲
田
　
政
美

大
城
　
吉
徳

儀
間
　
盛
昭

新
垣
　
龍
治

瀬
長
　
恒
雄

真
栄
里
　
保

瀬
長
　
　
宏

要
　
　
正
悟

伊
敷
　
光
寿

陳 情
第 ４ 号

沖縄本島南部からの土砂採取計画を断念すべきと
する意見書の提出を求める陳情
※趣旨採択（委員会の審査結果）に対する賛否

趣旨
採択

〇〇〇〇〇議〇〇〇〇〇〇〇〇〇×××××××

意 見 書 案
第 ５ 号

沖縄戦の戦没者の遺骨等を含む土砂を埋め立て
に使わないことを求める意見書

原案
可決

〇〇〇〇〇議〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇

※「〇」：賛成　「×」：反対　「欠」：欠席　「除」：除斥　「退」：退場の意思表明をした上で退場　「ー」：議場に不在　「議」：議長
※ 議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。
 　特別多数議決で法定されたものは議長にも表決権があります。

陳情 第４号、意見書案 第５号の賛否一覧

提案
理由

意見書・決議

請願、陳情に対する議会の意志決定は、理論的には「採択」か「不採択」の2種類しかな
いが、議会としては、請願、陳情の願意については、十分に理解できるが、実現性の面で確信が持てない
といった場合に、不採択とすることもできないとして採られる請願、陳情に対する決定方法をいいます。

趣旨採択とは

議会中継
令和３年 第２回臨時会

５月 20 日
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頁 質問議員 質　問　事　項

７

波
なみ

平
ひら

 邦
くに

孝
たか

（Z
ゼ ロ
ERO）

・保育行政について
・那覇広域都市計画について
・農業振興について
・豊崎中学校建設について

他 1 件

儀
ぎ

間
ま

 盛
せい

昭
しょう

（日本共産党）

・教育振興について
・産業振興について
・政治姿勢について
・市民生活・排水路管理について

８

新
あら

垣
かき

亜
あ

矢
や

子
こ

（保和会）

・道路行政について
・人事について
・令和 3 年度施政方針について
・新型コロナワクチン接種事業について

他 1 件

要
かなめ

  正
しょう

悟
ご

（真新会）

・市民と市長のワクドキ懇談会について
・文化観光創出事業について
・保育行政について
・那覇広域市街化編入について

他 3 件

9

伊
い

敷
しき

 光
ま

寿
こと

（真新会）

・新型コロナウイルス感染症対策について
・豊見城警察官詰所（豊見城団地改良住宅内）

の廃止について
・豊見城市まち・ひと・しごと創生総合戦略について
・道路行政について

宜
ぎ

保
ぼ

 龍
りゅう

平
へい

（Z
ゼ ロ
ERO）

・豊見城市の鳥（市鳥）制定について
・饒波川環境整備について
・ヘルプマークについて
・教育行政について

他 2 件

10

大
おお

田
た

 善
よし

裕
ひろ

（Z
ゼ ロ
ERO）

・那覇広域都市計画について
・保育行政について
・与根体育施設に関する条例廃止について
・市長の基本的な政治姿勢について

真
ま

栄
え

里
さと

 保
たもつ

（日本共産党）

・市長の政治姿勢について
・長嶺城址公園整備について
・新型コロナに伴う対策について
・道路行政について

他 1 件

11

仲
なか

田
だ

 政
まさ

美
み

（公明党）

・健康福祉行政について
・豊見城市の新名所づくりについて
・饒波川の整備について
・道路行政について

他 4 件

宜
ぎ

保
ぼ

 安
やす

孝
たか

（保和会）

・教育行政について
・新型コロナ経済対策等について
・公民連携（ PPP・PFI ）について

12
川
かわ

満
みつ

 玄
げん

治
じ

（保和会）

・補助金（助成金）と負担金について
・市長の政策や市政について
・新型コロナウイルスの施策について

頁 質問議員 質　問　事　項

12
徳
とく

元
もと

 次
つぐ

人
と

（保和会）

・陸上競技場周辺整備について
・学校教育について
・行政 DX 化について
・令和 3 年度施政方針について

13

赤
あか

嶺
みね

 吉
よし

信
のぶ

（保和会）

・防災行政について
・環境行政について
・護岸敷の整備について

瀬
せ

長
なが

 恒
つね

雄
お

（日本共産党）

・与根西部地区開発について
・後期高齢者医療制度について
・福祉行政について
・公園整備について

他 2 件

14

新
あら

垣
かき

 繁
しげ

人
と

（Z
ゼ ロ
ERO）

・教育行政について
・行政改革について
・与根西部地区及び与根体育施設設置地について

比
ひ

嘉
が

  彰
あきら

（保和会）

・パワーハラスメントについて
・教育行政について
・与根体育施設について

15

新
あら

垣
かき

 龍
りゅう

治
じ

（日本共産党）

・国民健康保険税の負担軽減について
・J リーグキャンプについて
・生活保護行政について
・SDGs の取り組みについて

他 2 件

瀬
せ

長
なが

  宏
ひろし

（日本共産党）

・いじめ自殺裁判について
・サッカー場整備について
・与根西部土地区画整理事業について
・予算編成方針について

他 1 件

16

大
おお

田
た

 正
まさ

樹
き

（保和会）

・子育て支援について
・文化観光創出事業並びに周辺整備について
・再生医療について
・財政運営（令和 3 年度予算含む）について

楚
そ

南
なん

 留
る

美
み

（Z
ゼ ロ
ERO）

・豊見城市新型コロナウイルス感染症緊急経済
対策事業について

・これまでの質問に対する進捗状況について
・新型コロナワクチン接種事業について
・那覇空港自動車道桁下の活用について

17
外
ほか

間
ま

  剛
つよし

（保和会）

・令和 3 年度施政方針について
・道路行政及び饒波川周辺の環境整備について
・スポーツ振興について

※QRコードにスマートフォンをかざすとインターネット中継が閲覧できます。
※一般質問とは、議員が市の行財政全般にわたり、事務の執行状況や将来に対

する方針を聞き、疑問点について市長の見解を求めるもの。
　本市議会の質問時間は、答弁時間を含み１人 42 分以内です。



6　令和 3 年 3 月定例会・5 月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.194 令和 3 年 3 月定例会・5 月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.194　7

保育体制強化事業の復活実現 !
抜本的な保育士確保策が 0 への近道

豊崎中学校の実現で
伊良波中学校も適正規模校に

日本共産党

儀間　盛昭

一 般 質 問
Z
ゼ ロ
ERO

波平　邦孝

質問  豊崎中学校（仮称）建設の取り組みについて、 令和 6 年

4 月開校を目指しているが、その後の取り組みと進捗状況を伺う。
教育部長  スケジュールは、 令和 3 年度に実施設計、 令和 4

年度から令和 5 年度にかけて工事を行い、 令和 6 年度の開

校を目指しています。
質問  関係者の声を聞き、 学校づくりに生かす取り組みは。
教育部長  伊良波中学校の教職員から教室などの使い勝手など

について意見を聴取している。 3 月14 日に地域住民説明会を

開催し、 計画内容の説明や意見交換などを行った。
質問  プール ・ 体育館 ・ 武道場、 これらの施設の取り組みにつ

いて伺う。
教育部長  現在行っている基本・実施設計の中で取り組んでいる。

開校時には全て同時に供用開始の計画です。

質問  コロナ禍の中、 市内小中学校現場の働き方改革につい

て質問します。 業務負担増があることにどう対応されているの

か伺う。
教育部長  各小中学校に 1 名ずつ配置したスクールサポートス

質問  令和 2 年度の地域別待機児童数を伺う。
福祉健康部長  多い順に宜保 22 名、 豊見城 21名、 高安14 名、

真玉橋11名、 上田10 名となります。
質問  きょうだい児同時入園の促進について、 どのような考えがあ

るのかを伺う。
福祉健康部長  保護者の利用希望をきちんと確認した上でマッチン

グを進めていきたいと考えています。
質問  待機児童数が多くを占める 1 ～ 2 歳児の救済については、

小規模保育施設の活用が大きく効果があると思われるが、 今後施

設を増やしていく考えはないか見解を伺う。
福祉健康部長  小規模保育施設について増設の必要があると認識

しています。 今後の保育ニーズや地域の状況も踏まえながら再度

検討を重ねていきます。
質問  令和 2 年 3 月定例会において、 保育体制強化事業の復活

を強く要望しましたが、 その後の進捗状況を伺う。
福祉健康部長  令和 3 年度に保育体制強化事業を予算化、 保育士

の働く環境を整え、 処遇改善に繋がるものと考えています。

タッフが、 朝の検温や学校の消毒等の業務に従事し、 学校の

業務負担を軽減、 検温省力化のサーモグラフィ機器の導入や、

コロナ対策備品等の購入、 コロナ対策の支援を行っている。

質問  日本共産党は少人数学級実現を目指し、 取り組んできまし

た。 小中学校における少人数学級の取り組みについて質問します。
教育部長  市では、 小学校 1、2 年生は 30 人以下学級、 3 年

生から中学校 1 年生までは 35 人以下学級を実施している。 30

人以下学級に向けても、 できるところから段階的な導入を検討

していく。

質問  豊見城では特に花卉農家に影響が出ていることがデー

タで示されている。 これらに対して今後の支援策がないのか、

伺う。
経済建設部長  これまで国の持続化給付金等による支援策を実

施してきた。 今後国等による支援対策等が実施されれば、 農家

の方が円滑に受けられるよう協力していきます。

質問  那覇広域都市計画について、 会議の場で市の方向性をしっ

かりと訴え、 中身を確実に反映させてほしい気持ちが一番ですが、

市長の本気度を伺う。
市長  当然我々の考え方もしっかり示しながらバランスの取れた県

のマネジメントがなされるものだと考えています。

質問  農家の所得向上、 雇用創出、 風土や伝統文化の継承、 地

域活性化を目的に農家レストランを積極的に推進していく考えがな

いか見解を伺う。
経済建設部長  生産から加工、 販売までを総合的かつ一体的に取

り組む 6 次産業化の事業を活用した農家レストランは新たな農業

振興の取り組みとして期待できるものと考えています。 農家レストラ

ンに取り組みたいという農家や農業生産法人、 事業者等からの要

望があれば、 各種支援策の紹介や補助事業の活用等を積極的に

推進していきます。

その他の質問／スポーツ振興について／豊崎中学校建設について

保育行政について

現場の負担軽減を

行き届いた教育目指して

コロナ禍の影響が農林水産業にある

那覇広域都市計画について

農業振興について
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地域住民が待ち望む市道257号線
翁長橋開通に向け最終協議中

市の発展に必要な産業用地や
居住区域の確保を進めていく !

一 般 質 問

真新会

要　正悟

保和会

新垣　亜矢子

質問  今後のビジョンを伺う。
市長  那覇空港第 2 滑走路を眼前に臨む再生医療産業等、 高

付加価値型の産業集積を目指し、 基盤整備が進む与根西部

地区及び観光商業施設の集積が進む豊崎地区が、 本地区に

おける土地利用の高度化を図り、 アジアに開かれた産業と生活

の拠点、 南の新都心構想の形成を目指していきます。

質問  今後の予定について。
市民部長  令和 3 年度のワクドキ懇談会は徹底した感染対策を

行い、 これまでの課題を踏まえ引き続き市民の意見等を幅広く

拝聴し、 各地域の課題解決と市政への市民参加を進め、 多く

の自治会と開催できるよう努めます。

質問  豊見城城址に関する工事関連の進捗状況を伺う。
経済建設部長  国庫補助事業費ベース令和 2 年度末で64％、

質問  以前から質問してきた市道 257号線翁長橋の開通は、 翁

長出身の赤嶺勝正前議員や地域の方々が橋梁部分開通を待

ち望んで来た。 令和 3 年度こそ予算化すべき。
経済建設部長  今年度中に翁長橋と市道 203号線の交差点付近

用地売買契約が締結できるよう地権者と最終的な協議を行って

いる。 令和 3 年度当初予算に交差点部分の工事に係る予算を

計上し、 土地売

買 契 約 と 関 係

機関協議が完

了 次 第 工 事 を

発注する計画。

質問  評価者と被評価者研修はいつ行われているのか。

令和 3 年度末予定で約 83％。 一括交付金から基本枠 4 億

3,736万円に加え、 特別枠 7 億5 千万円、 合計11億 8,736 万

円を令和 3 年度に予算計上し、 主に用地取得及び物件補償、

園路等の整備を予定しています。 令和 4 年度以降は主に東側

駐車場整備等に向け、 新たな交付金制度等の動向を注視し取

り組みます。

質問  待機児童解消の取組として保育士確保事業を含めた

ハード面 ・ ソフト面の施策について伺う。
市長  ハード面は令和 4 年 4 月に新園 3 園、 分園 1 園整備し、

328名の園児受入れ体制が整い、 ソフト面は①新規採用保育士

の家賃代を補助する保育士宿舎借り上げ支援事業②正規雇用

化に必要な給料等経費を補助する保育士正規雇用化促進事業

③保育士試験受験者支援事業④特別な支援を必要とする児童

保育を積極的に実施する法人立認可保育園に対して、 加配保育

士の人件費を補助する障がい児保育事業⑤保育補助者配置の

必要費用を支援する保育補助者雇用強化事業を行っています。

その他の質問／瀬長島沿岸域の利用 ・ 保全ルールについて

総務企画部長  新任班長等研修を1月と 2月、 管理職一般職合

同研修を 1月に行った。
質問  適切な評価の為に研修がある。 山川市長になり 2 年過

ぎたが研修は行われたのか。
総務企画部長  令和元年度は予算がつかず行っていない。
質問  人事評価 5 つの基本ルールに違反すると人事評価では

なく単に個人の私的な見方。 副市長は研修を受けたのか。
総務企画部長  市長、 副市長はコロナ禍で遠慮した。

質問  未就学児の段階からの継続観察で、 早期の診断、 適切

な審査、 相談、 指導、 環境を用意することが大事。 障害を持

つ子と保護者の気持ち、 学校現場の状況に若干のギャップが

あり、 専属を置いて連続性を確保するべき。 特別支援教育コー

ディネーターの長期採用ができないか。
教育部長  しっかり人員の確保をしていきたい。
質問  企業版ふるさと納税は企業が何に対し寄附をするのか明

確にするべき。
福祉健康部長  今後、 基金額に応じ再度事業検討していく。

翁長橋開通に向け予算化！

次年度人事評価制度研修予算をしっかりつけるべき

市民と市長のワクドキ懇談会について

文化観光創出事業について

保育行政について

那覇広域市街化編入について

インクルーシブ教育は必要不可欠。受け入れ環境を整えて

豊崎小学校と翁長地域を繋ぐ翁長橋 ! 開通間近 !



8　令和 3 年 3 月定例会・5 月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.194 令和 3 年 3 月定例会・5 月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.194　9

国や県に前倒しで新型コロナワクチン
接種が広がるよう提言を !

クロツラヘラサギを市の鳥に制定し、
豊見城を盛り上げたい !

一 般 質 問

Z
ゼ ロ
ERO

宜保　龍平

真新会

伊敷　光寿

質問  クロツラヘラサギを観光に繋げる等の観点から本市の

鳥として制定すべきと考えるが見解を伺う。
総務企画部長  貴重なクロツラヘラサギが継続して確認される

よう湿地の環境状況の把握や清掃活動等を引き続き行いな

が ら 関 係 団 体 と も

意 見 交 換 を 行 い、

制定に対する市民

等の機運が高まる

こ と も 重 要 な 観 点

であるので検討を

していきたい。
質問  総合学習の中

で環境をテーマに学

習し、 水鳥と生物や

ごみ問題についてクロツラヘラサギの保護の学びを行っている。

観光面については豊見城市の観光マップもあるが、 意見を伺う。
総務企画部長  今後議論の積み重ねや、 制定に向けた市民等

質問  ワクチン接種について伺う。
市長  接種の優先順位として、 1 番目に高齢者、 2 番目に基

礎疾患を有する者及び高齢者の施設等の従事者、 ワクチンの

供給量によって、 60 歳から 64 歳が加わる。 3 番目にそれ以外

の方となる。 市内医療機関の個別接種と、 市役所の集団接種

の併用型で実施する。
質問  個別 ・ 集団接種の会場の感染対策について伺う。
福祉健康部長  事前予約とし、 1 時間当たりの接種人数を制限

した上で行う。 会場についても来場者が重なることがないよう、

動線を確保する。
質問  移動が困難な市民の接種について伺う。
福祉健康部長  訪問接種となる。 2 月に高齢者施設に説明会を

行い、 接種を行う医師等のマッチングを行っている。
質問  ワクチン接種後に副反応が発生した場合について伺う。
福祉健康部長  予防接種被害救済制度が適用される。

の機運の高まりを踏まえながら検討していきたい。
質問  豊見城市は令和 4 年度には市制施行20 周年という節

目の年を迎えるが、 これを機に市の為に制定できないか伺う。
市長  令和 4 年度に向けての20 周年の市制施行については、

企画等が多く寄せられることを考えて頑張りたい。

質問  饒波川を含めた周辺の環境整備について県南部土木

事務所とどのような協議がされているか伺う。
経済建設部長  今後の維持管理については雑草等が饒波川の

水の流れを阻害している場合は、 速やかに対応する。 また、

饒波川周辺の管理用通路等の除草 ・ 伐採については他の河

川の状況及び予算等を踏まえて次年度以降順次対応する。

その他の質問／ヘルプマークについて／通級指導教室について

／民間活力の導入について

質問  日本の治安の良さは世界から高く評価されている。 その

理由は、 全国の警察官の役割が挙げられる。 市街地の各所を

警察官が巡回し、 治安の維持と住民の利便性が図られている。

そのような中、 豊見城団地改良住宅内の警察官詰所が廃止さ

れた。 地域からは不安の声がある。 市の見解を伺う。
市民部長  沖縄県警察本部によると人口、 交通事故、 犯罪件

数をはじめ社会情勢等を踏まえ、 再編に伴い廃止されるとの回

答がある。 市として、 豊見城中央交番の警備力強化及びパト

ロール強化を働きかける。
質問  各自治会からの要望について伺う。
市民部長  跡地利用については、 平良 ・ 高嶺地域の防犯、 交

通安全などの役割と機能を持ち、 地域の活動拠点として利活用

したいと要望がある。
質問  再編するのであれば、 以前から交番設置の要望がある

豊崎に設置するべきだと考えるが、 見解を伺う。
市民部長  令和 4 年度中に設置を検討する。

新型コロナウイルス感染症対策について

クロツラヘラサギを市の鳥として制定すべき

饒波川環境整備について

豊見城警察官詰所の廃止について

観光・環境の観点から市の鳥に制定すべき！
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都市計画見直し、
脱ベットタウンで産業都市へ !

子ども未来基金でコロナ禍でも
親と子が健やかに暮らせる豊見城を

一 般 質 問

日本共産党

真栄里　保

Z
ゼ ロ
ERO

大田　善裕

質問  本市はこれまで堅調な沖縄観光の需要に基づき、 豊崎

や瀬長島などへ重点的に投資を行いました。 今後は臨空型農

業地域や大胆な準工業 ・ 工業地域の設置による土地利用の見

直しを図り、 第 1 次産業、 第 2 次産業の振興で均衡の取れた

雇用 ・ 経済構造を創出する必要があると考えます。 市の見解

を伺う。
総務企画部長  本市の産業構造は、 従業員ベースで卸売業や小

売業、 医療、 福祉関連の従業者を多く含む第 3 次産業が 8

割を超えている。 土地利用の状況としましては、 国道や県道な

どの幹線道路沿線に商業系や住居系といった住 ・ 商共存の土

地利用が多く、 その背後地に住居系の土地利用が図られてい

ます。 本市の産業振興のためには、 1 次産業、 2 次産業、 3

次産業がそれぞれの産業連関を高めた均衡の取れた産業構造

を創っていく必要がある。
質問  第 1 次産業、 第 2 次産業の振興へ向け、 どのような産

業が本市を立地とするならばふさわしいのか。 また、 本市であ

れば産業立地としてどの地域が適当か、 企業などサウンディン

質問  核兵器禁止条約の国際法の意義について。
市長  核兵器廃絶に向けた新たな一歩。 核廃絶を求める。
質問  南側パークゴルフ場の供用開始時期、 予定は。
経済建設部長  令和 2 年から令和 4 年は用地取得及び補償、

令和 4 年度に実施設計、 令和 5 ～ 6 年度は工事を行う予定。
質問  多目的広場の設置目的について。
経済建設部長  サッカー等のスポーツのイベント、 地域イベントの

開催、 災害時の一時避難場所等多目的利用可能な計画となっ

ている。
質問  新型コロナで収入が減少した世帯に対する国保税の減免

について。
市民部長  減免決定件数 151 件で、 賦課班全員体制で審査確

認を行い、 急ぎ減免の決定作業を進めている。
質問  住宅確保給付金の支給状況について。
福祉健康部長  支給限度内の支給額を 3 ヶ月支給できるが、 一

定の要件を満たせば 3 ヶ月ごとに支給期間の延長ができ、 最

長 12 ヶ月支給が可能。

グ調査を行って、 今後の中長期的な土地利用の見直しやって

いく必要があるのでは。
総務企画部長  お互いの産業連関を高め、 お互いの産業振興に

資する構造を作り出すためには、 多くの観点からの検討が必要

となる。 市民が生活している場で仕事ができる、 市民が豊かに

なる産業構造を創るためにはどういった産業が必要なのか、 ま

たどこに必要なのかということに関し、 各種統計調査のデータ

等の収集分析、各課の産業振興施策の取組状況の把握、分析、

市内事業者へのニーズ調査などを取り組み、推進していきたい。

質問  家計急変の就学援助について。
教育部長  新型コロナに伴い離職、 市税等の減免、 徴収猶予、

住宅確保給付金や小口資金特例貸付など、 支援を受けられた

申請者全ての方に必要書類の提出を頂き支援を行っている。
質問  コロナ禍の下でのこども未来基金の果たす役割は。
市長  コロナ禍において、 子育て環境、 心理的、 経済的に厳し

い状況が想定され、 子ども未来基金を活用し、 切れ目のない

支援策を展開できる。
質問  市道 32 号線と 30 号線の合流地点の安全対策について。
経済建設部長  新年度の早い時期に路面標示等の引き直し、 優

先道路を明確にして安全対策に取り組んでいく。
質問  市道 39 号線歩道のひび割れ補修の進捗について。
経済建設部長  現在、 雨水による浸食等を防ぐため応急処置とし

て舗装の亀裂に補修材を注入して、 亀裂の原因調査と対策に

取り組んでいる。
質問  字根差部 260 番地付近の崩壊の危険のある里道補修の

進捗状況について。
経済建設部長  市道認定後には補助事業を活用し事業に取り組

んでいく。

那覇都市計画について

市長の政治姿勢について

しっかりしたゾーニングでスプロール現象に歯止めを
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不妊治療の保険適用が実現化 !!

受験対策講座にて素晴らしい結果、
ぜひとも次年度も継続してほしい

一 般 質 問

保和会

宜保　安孝

公明党

仲田　政美

質問  放課後の空き教室を利用して、 対策講座が行われ、 素

晴らしい取り組みということで、 校長先生方からもとてもいい評

価をいただいていると思いますが、 今回の取り組みと成果につ

いて伺います。
教育部長  各校約 30名ずつの生徒を対象に、 週 5日、 放課後

毎日 1 時間ずつの対策講座を実施。 県内統一プレ入試では、

英語と数学に重点を置いた指導の結果、 短期間ながら 10 ポイ

ントも加点することができました。 その結果として一次試験にて

94％の生徒が見事志望校へ合格することができました。
質問  この事業を継続してほしいという声がありますが、 現時点

での予定を伺う。
教育部長  3 中学校からの強い継続実施の要望もあり、 教育委

員会としても事業継続実施は必要であると考えています。

質問  テレワーク人材育成事業の概要について伺う。
総務企画部長  自宅にいながら企業等から仕事を請け負うテレ

質問  我が国で不妊治療を受けているご夫婦は、 5.5 組に 1

組と言われています。 公明党は 20 年以上にわたり一貫して不

妊治療への保険適用を推進してきました。 いよいよ令和 4 年

度より保険適用が実施されます。 実施までの暫定的な治療支

援拡充策として、 今年 1 月 1 日以降に終了した不妊治療が

対象で、 これまで15万円までの助成 （初回のみ 30万円）を 1

回 30万円、生涯で最大 6 回から子ども 1 人ごとに最大 6 回又、

所得制限も撤廃し法律婚の夫婦だけではなく事実婚も対象に。

今回の支援拡充は大きな希望となります。 不妊治療の情報提

供や相談窓口の設置、 情報がなかなか得られない市民への周

知として市広報へも掲載できないか伺う。
福祉健康部長  現在の周知方法に加え、 市広報への掲載も検討

したい。

質問  饒波川の「高入端橋」 から「かわさき橋」 の川沿は桜の

木が植栽されていて、 今年も見応えある開花風景であった。 そ

の饒波川の資源を生かし、 春は桜まつり、 5 月はこいのぼりま

つり、 夏はほたるまつり、 冬はイルミネーション等のイベント企

ワーク事業に従事する人材を育成し、 研修修了者を対象にテレ

ワーク業務のあっせん等を行う事業となっています。
質問  成果について伺う。
総務企画部長  50 名を事業参加者として登録を行いました。 あっ

せん状況については既に 29 名があっせんを受け、 テレワーク業

務に従事しています。
質問  次年度も継続してほしいのですが見解を伺う。
総務企画部長  実績報告と完了検査、 また受託事業所からの聞

き取り等を踏まえて、 事業展開を進めていきたい。

質問  キッチンカーを国からのコロナ対策費で購入し、 商工会

等を通して事業者に貸し出し、 業態変更へのチャレンジとして

後押しできないか伺う。
総務企画部長  新たなチャレンジをする事業者を幅広く応援でき

るような支援策について、 関係団体からの意見等も求め、 検

討していきたい。

画を催し市の新たな名所として、 饒波川のまちづくりについて

伺う。
総務企画部長  饒波川沿いの桜並木は「饒波川をきれいにする

会」「饒波川に桜を植える会」 によって美化作業と桜植樹活動

が重ねられ、 本市からも桜植樹の助成をしている。 花を生かし

た新たな名所として、 市民が散策を楽しんだり休憩場所として

地元や活動団体の意見を聞きながら検討していければと考えて

いる。

質問  防災 ・ 減災、 国土強靭化 5 か年加速化対策の 6千万

円の事業内容について伺う。
経済建設部長  豊崎地区に津波や洪水からの緊急避難場所を確

保するため、 西海岸道路、 豊見城道路に市民体育館側の方

から避難階段を設置する。

その他の質問／コロナワクチン接種の取り組み／交通弱者対策、

地域の足を／子ども医療助成について／待機児童解消について

／男女共同参画について

豊見城市の新名所づくりに

県内初 国道 331号 一時避難所

受験対策講座について

コロナ禍における人材育成

キッチンカー導入について



12　令和 3 年 3 月定例会・5 月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.194

デンタルフェア豊見城の
補助金 0 円は大変問題です

スポーツキャンプ受入はシャワー室、
トイレは必須。早急に整備を !

一 般 質 問
保和会

川満　玄治

保和会

徳元　次人

質問  毎年20万円のデンタルフェア豊見城の負担金が、 次年度

0円になり、 市の回答が虫歯予防、 歯科検診、 フッ化物洗口の

普及啓発は達成されている。 との事ですが、 フェアは要らないと

言っているのか。 また、 イベントの入場者の減少による費用対効

果が低いとの事ですが間違いないか伺う。
福祉健康部長  費用対効果は低いと考える。
質問  イーアス豊崎等での開催で費用対効果は上がると思いま

すが市の考えを伺う。
福祉健康部長  費用対効果について検証ができてないと認識して

います。
質問  那覇市、 南城市、 糸満市は補助金はゼロではなく、 減額

です。 歯科医師会からも予算要求しているが、 再考できないか。
福祉健康部長  事業内容や費用対効果も含めて審査をしたいと思

います。

質問  任期中に給食費の無償化を実現するとの事でしたが任期

質問  陸上競技場整備について構想計画の方向性を伺う。
総務企画部長  豊見城市のまちづくりの一端を担うものと考え、

今後の基本構想等の策定を進めていきたい。
質問  当面、 スポーツ合宿団体受入施設が必要。 整備すべき。
教育部長  そ れ

ぞれ検討して、

整合性を持た

せて、 できるも

のから手をつけ

ていく。

質問  運動部活動指導員派遣事業を導入すべき。
教育部長  市内 3 中学校からの要望の声が上がっている。 でき

るところから段階的な準備について検討していく。

はあと 1 年半、 さらに予算を組み立てるのはあと 1 回しかござい

ません。 任期内に給食費無償化は実現可能かどうか伺う。
副市長  財政状況を踏まえながら段階的無償化を進めていく。
質問  現実的にこの財政状況では、 できないのでは。
市長  大変厳しい財政状況です。 子ども未来基金の制定後に

ニーズを含め、 対応が幅広く拡充されると思います。

質問  市内配布クーポン券の利用率について伺う。
総務企画部長  全世帯に 5 千円分のクーポン券を 2 度配布。 また、

医療従事者へ 5千円のクーポン券を配布し、 8 割以上の利用率

です。
質問  医療従事者の利用率について伺う。
総務企画部長  利用率を出していません。

その他の質問／軽度 ・ 中等度難聴児補聴器購入費助成事業に

ついて

質問  配布済の生徒用端末は、 可能な限り日々の授業で活用

を促進すべき、 課題を伺う。
教育部長  令和 3 年度は情報補助員も11名つけている。 すば

やく対応できるサポート体制の強化を行う。
質問  各種納税における納付をクレジットカード活用が可能か伺う。
市民部長  クレジットカードの活用は現在実施していないが、 次

年度、 ＰａｙＰａｙやＬＩＮＥ Ｐａｙ等によるアプリ決済の導入予定。
質問  電子決済活用でクレジットカード使用可能か。
市民部長  可能です。
質問  公共施設施錠のスマートキー化について見解を伺う。
総務企画部長  スマートキー化については必要な取り組み。 防災

においても非常に効果が高いので検討していきたい。
質問   「習い事助成事業」 により望める効果を伺う。
福祉健康部長  保護者の経済的負担を図り、 子どもが自分の可

能性を見つけ、 豊かな個性を伸ばすことで夢の実現に寄与す

るものと考えている。
質問  習い事をする子全員に補助する方向性か。
福祉健康部長  現在明確にしていない。 令和 3 年度において検

討していく。

デンタルフェア豊見城について

市民の税金を使っている為、単純に配るだけでは、ばら
まき。結果を検証し、次に繋げるべき

外部コーチの活用を！！

給食費の段階的無償化について

1人1台の PC は毎日活用しよう！！

市民のためにもハイクオリティーを提供しましょう!!
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本市のまち作りの原点は、
地域の環境整備を優先に

与根シーサイド土地区画整理事業
地区に800名以上の雇用効果

一 般 質 問
保和会

赤嶺　吉信

日本共産党

瀬長　恒雄

質問  シーサイド土地区画整理事業地区の進出企業の開業操業による

雇用効果、 経済効果について伺う。
総務企画部長  雇用面での効果については、 800名を超える雇用を想定

している。 また、 新たな事務所や事業所の進出により法人市民税が課

税され、 土地や家屋、 償却資産を所有する場合は、 固定資産税も課

税されますので、 新たな課税客体が増えることで本市への税収の増加

につながるものと考えています。

質問  保険料の軽減特例廃止の影響について伺う。
市民部長  平成28年度と令和 2 年度の比較で、 1,513人の方が影響

を受け、 7,306万7千円の影響額がありました。
質問  75 歳以上、 医療費窓口 2 割化負担の豊見城市における

影響を伺う。
市民部長  804人の方が入院外来合わせて1人当たり年間 26,000

円の負担増になり、 合計で 2,090万4千円の負担増となると見込ま

れます。

質問  ①自治会自主防災組織の結成状況と活動内容、 目標と

する組織と自治会数について伺います。 ②防災士について、 資

格者の役割について伺う。 ③防災ラジオについて、 防災情報を

迅速かつ確実に伝えるため、 各戸に配置する「 防災ラジオ」 は

極めて有効である。 西部地域と真玉橋低地帯地域に整備する考

えはないか伺う。
総務企画部長  ①自治会自主防災組織の結成状況は、 48 自治

会中、 12 自治会で組織されています。 地震やその他の災害

による被害の防止及び軽減を図ることが目的。 具体的な活

動は、 防災訓練、 消火訓練、 消防職員を講師に招いて心肺

蘇生訓練、 炊き出し訓練、 災害時を想定した情報伝達訓練

等が実施される。 ②地域防災力の向上を図る観点から、 行

政と連携して地域の防災活動の中心的な役割を担ってもらい

たい。 ③令和 3 年度に消防庁で実施される災害情報伝達手

段に関するアドバイザー会議において、 自動起動ラジオ、 電

話一斉送信システムなど使い分けを含めた専門家の意見も

踏まえ、 整備に向けて検討したい。

質問  豊見城小学校内の放課後児童クラブ開設の進捗状況を伺う。
福祉健康部長  令和 3 年 4月1日の開所に向け準備を進めています。

豊見城児童クラブの定員は40名です。
質問  保育所（園）の待機児童解消について伺う。
市長  令和 4 年 4月開園の新園 3 園、 分園1園の整備を予定、

328名の園児を新たに受け入れる体制が整う予定です。

質問  令和3年度の改修計画を伺う。
経済建設部長  豊崎にじ公園にロング滑り台の追加設置、 高嶺児童

公園内のブランコ、 滑り台、 スイング遊具等の改修を行う計画です。

質問  こども未来基金の充実を図る取り組みについて伺う。
福祉健康部長  こども未来基金の設置を契機として、 市全体で豊見城

市の宝である子どもたちのため、 子育て支援に対する市全体の機運を

高め、 市民参画の下で子ども改革を推進していきたい。

質問  不法投棄の防止について、 市道 203 号線 （防風林） 付

近に、 新たな生活ゴミが投棄されている状況にあります。 いっ

そのこと、 雑木を刈り払い 「見える化」 をすることにより、 不法

投棄は激減するのではないか、 当局の見解を伺う。
市民部長  廃棄物の処理及び清掃に関する法律第 5 条第 1 項

により、 防風林を管理する部署と連携し、 不法投棄されない環

境づくりに努めたいと考えています。

質問  与根西部区画整理事業の西側護岸 （市道 453 号線西

海岸沿線） の整備について見解を伺う。
経済建設部長  当該護岸は、 復旧整備の必要があることから、

今後補助事業による護岸の整備に向けて取り組みます。

防災行政について 環境行政について

護岸敷の整備について

後期高齢者医療制度

福祉行政について

公園整備について

こども未来基金について

与根西部地区開発について



14　令和 3 年 3 月定例会・5 月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.194

議会の意思決定は尊重されるべき

今、本市では組織的なパワハラ
 （報復人事）が行われていると思う

一 般 質 問
Z
ゼ ロ
ERO

新垣　繁人

保和会

比嘉　彰

質問  気になる子への支援員の配置状況について伺う。
教育部長  特別支援教育支援員は、 2月末現在で小中学校に

対し 26 名の配置となっている。
質問  特別支援教育支援員の配置ですが本来 3 名体制という

ところを 2 名体制が多いと聞いているので 3 名体制でできるよ

うに令和 3 年度から取り組んでいただきたい。
教育部長  令和 3 年度は 29 名採用しているので、 しっかり採用

できるように努めていきたい。

質問  ごまをすって上がるような部長は市民のためにふさわしく

ない。 部長、 課長へ昇任される基準を伺う。
総務企画部長  豊見城市一般職員の初任給、 昇格、 昇給等の

基準に関する規則に基づき、 あらかじめ市長の承認を得ること

になっており、 経験年数や職務遂行能力、 マネジメント能力な

どを総合的に勘案し諸課題に対応できる包括的な能力を重視

しながら昇任を行なっています。

質問  議会において市長が答弁を委任する管理職の中で参事

監だけを排除する行為は、 人間関係からの切り離しにあたりパ

ワハラと言えますが、 いかがですか。
副市長  説明を委任する管理職は当該職員の担当業務、 それ

から議会での質疑の状況などを市長が総合的に判断をして委

任することになっています。
質問  参事監の人事は報復人事ではないですか。
副市長  人事については適材適所を基本として行なっている。
質問  私が今日質問したばかりに、 参事監はまた遠い所に行か

されるのですか。
副市長  人事の基本は適材適所です。
質問  今年度になってから委任を受けた管理職でありながら議

場に入れず、 本会議で答弁をしていない管理職は何名か。
副市長  通告を受けている質問はパワハラの実態についてという

ことなので、 今、 説明員の委任については通告を受けている認

識がないので答えられません。
質問  上下水道事業経営戦略の説明会では、 参事監が中心と

質問  市道 218 号線は、 与根体育施設の設置及び管理に関す

る条例を廃止しなければ整備ができないのか伺う。
都市計画部長  土地区画整理法の要件を満たしていることから、

建築物等の移転除却の補償工事は可能となるが、 上物除却工

事に当たっては条例を廃止する必要がある。
質問  市の顧問弁護士の見解は、公の施設（サッカー場） として、

存続を前提に、 そして機能回復を前提に工事が入った場合は違

法性の可能性はないという見解があったと思います。 市道 218

号線は条例を廃止しなくても整備はできますか。
副市長  サッカー場を継続していく土地利用方針はないので、 その

前提条件を取ることはできない。
質問  議会の意思決定に基づいて協議を早目にやっていただき

たい。
教育長  条例が廃止されてない以上、 教育委員会は適正な管

理に努める。 議会の意思決定は尊重されるべき、尊重しながら、

どう取り組むかということになる。

なって説明をしていました。 この経営戦略に関する業務は参事

監の特命事項として進めても良いと、 副市長と確認したようで

すが、 本当ですか。
副市長  参事監の議会の出席については、 質問通告に含まれて

いるという認識はありません。

質問  学校教育の一環である部活動で、 将来ある高校生が今

年自ら命を断つまで追い詰められたことを知り、 二度とこのよう

な悲惨な事件が起こらないことを願い、 質問します。 指導者の

暴言や暴力に対する監視体制について伺う。
教育部長  部活動指導を行う顧問や外部指導者は学校長が任

命しています。 協力依頼という形で信頼関係の下、 任命してい

るため、 監視することは行なっていません。 ただし、 児童 ・ 生

徒を教育するという立場にある指導者が暴言や暴力を行うこと

があってはならないと考えています。 学校に、 指導者の暴言や

暴力がないよう、未然防止の観点から年度当初に確認をしたり、

研修会等を開催するなどの取り組みを行なっています。

学校現場における支援員等の配置について

部活動の在り方について

与根西部地区及び与根体育施設設置について

パワーハラスメントについて

行政改革について
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国民健康保険税
こどもの均等割軽減へ

いじめによる自殺について
教育長は遺族に謝罪すべきです

一 般 質 問

日本共産党

瀬長　宏

日本共産党

新垣　龍治

質問  教育長のこれまでの対応について、 大変厳しく第三者委

員会が糾弾していますが、 どういう裁判の状況なのでしょうか。
教育部長  審理途中ですのでお答えできません。
質問  いじめの定義の認識のなさ、 そういうことについて今回は

裁判で大変厳しく指摘をされて、 第三者委員会の重要な部分

も資料として出ているようですが、 これについては教育長の責

任が大変大きいですが、 教育長はどのような見解を持っていま

すか。
教育部長  答弁は差し控えたいと思います。
質問  教育長として、 いじめの定義の認識のなさ、 あるいは風

評被害が拡散した原因を作った。 そして調査を遅らせた大変な

責任があると思うのですが、 教育長の責任の所在については

表明しないのですか。
教育部長  答弁は差し控えたいと思います。

質問  教育長は、 昨年10月の定例教育委員会において、  「長嶺

質問  国保は世帯員数に応じた均等割り保険税がかかり、 子

育て中など多人数世帯ほど負担が重い。 他の健康保険料と

の均衡を図るため、 また子育て世帯への負担軽減のために

国保の均等割額の廃止・減額を速やかに行うべきと考えるが、

見解を伺う。
市民部長  国民健康保険税の負担軽減については、本市としても、

常に懸案事項として認識しており、 これまでも全国市長会等を

通して、 子育て世帯の負担軽減を図るための子どもにかかる均

等割り保険税の軽減策を含む、 各種軽減策を国へ要請してき

ました。 その結果、 未就学児分均等割りの 5 割を軽減する導

入案を盛り込んだ健康保険法等一部改正案が、 令和 4 年 4

月1日施行予定です。

質問  どの程度の負担軽減か。
市民部長  今回の軽減では本市の均等割り 23,400 円の 5 割、

11,700 円が軽減されます。
質問  昨年12 月23 日の社会保障審議会の部会で、 全国知事

会や全国市長会の委員から未就学児にとどまらない対象拡大

城址公園にはサッカー専用施設ができると思っていた」 と発言さ

れましたが、 その根拠について伺います。
教育長  長嶺城址総合公園に関する三役への業務報告や、 事業

計画の説明を受けていましたので、 運用次第で専用施設となる

ことを想定していました。 行政マンであれば、 このような簡単な

想像はできるものと考えています。
質問  とんでもない発言です。 想像でもって専用施設ができる

ものと思っていた。 そういう想定ができた。 それはまったくもって

無責任なことで、 教育行政のトップにいる方が専用施設の整備

計画すら分からないということ自体は、 職務怠慢です。 市は、

長嶺城址公園整備事業において、 サッカー専用施設整備を計

画したことがありますか。
経済建設部長  長嶺城址総合公園整備事業においては、 サッカー

専用施設としての整備計画をしたことはありません。 また、 これ

までに議会等でサッカー専用施設としての整備について答弁し

たこともありません。

その他の質問／豊中のグランドピアノ購入について／市街化区域

拡大について

の意見が出されています。 国保は非正規雇用、 非正規労働者

や年金生活者が加入者の大半を占める一方、 国保税は国庫

補助の削減で高騰している。 引き続き対象の拡大、 国庫補助

の増大について国に求めるべきと考えるが見解を伺う。
市民部長  少子高齢化対策の観点からも子育て世代の経済負

担の軽減は今後も必要と考えている。 子育て世帯への負担軽

減にとどまらず、 各種軽減策を引き続き市長会等を通じて要請

していきます。

質問  継続したキャンプ誘致や市民使用時の利便性向上のため

に、 市陸上競技場のスタンドや照明、 トイレや更衣室等の改修

整備を行う必要があると考えるが、 見解を伺う。
教育部長  陸上競技合宿の受入れやサッカーキャンプ受入れの

際に実施しているアンケートからも整備の要望等があることも踏

まえ、 今後のスポーツ拠点エリア整備計画を含めた一体的な

整備について、 関係部署と連携を図り取り組んでいきたい。

未就学児ひとりあたり11,700円の軽減

市陸上競技場の整備を

いじめ自殺裁判について

サッカー場整備について
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支援を必要とする
子ども達の環境を良くしたい !

全救急車へオゾン発生器を搭載
新型コロナウイルスに除染効果 !

質問  新型コロナウイルス関連や感染の疑い、 及び陽性者搬送

件数について伺う。
消防長  令和 3 年 3 月1日現在の件数でコロナウイルス関連の

搬送件数は合計 150 件。 その中でコロナ感染疑いの搬送が

116 件、 コロナ陽性者の搬送が 34 件、 うち 8 件が転院搬送。
質問  令和 2 年12 月定例会にて感染症予防対策として救急車

全車にオゾン発生器の搭載を提言しましたが、 進捗状況につ

いて伺う。
消防長  令和 3 年度予算において、 地方創生臨時交付金を活

用し、 救急車 4 台分を予算計上し、 感染予防対策の観点から、

新年度の早い時期に予算執行したい。

質問  令和 3 年度採用予定者人数と増員数について伺う。
総務企画部長  各 3 名となっています。
質問  採用予定者の内訳について伺う。
総務企画部長  消防職上級 1 名、 中級 1 名、 救急救命士 1 名。
質問  退職者を見据えた定数外採用について、 幾度となく提言

しましたが、 いまだ実現していません。 消防職員を採用してか

質問  放課後デイサービスに通う児童 ・ 生徒について伺います。
福祉健康部長  放課後等デイサービスは、 小学校から高校生ま

での就学している障がい児に授業の終了後、 または休業日に

生活能力の向上のために必要な訓練、 社会との交流の促進、

その他の便宜を供与することとされています。

令和 3 年 2 月末時点では、 児童の支給決定者 337名、 その

うち放課後等デイサービスの決定者は 239 名となっています。

市内に放課後等デイサービスを提供する事業所は 23 か所で事

業所数も年々増加し、 支援の充実が図られていると認識してい

ます。

質問  学校の授業の変更、 下校時間に変更があった場合、 この

放課後デイの方々は知りません。 送迎に支障（遅れ） が出れば

放課後デイに戻ってきてからの子ども達と触れ合う時間が短く

なる。 ということは、 子ども達にも不利益が被るのです。 つまり

下校時間が変更になりましたという連絡を学校から放課後デイ

ら現場での活動が可能になるまで、 1 年もの時間を要すること

から、 退職者を見据えた人員増を並行して行わなければ常態

化している非常招集の解消が先延ばしになってしまう。 令和 2

年度には条例改正も行い、 定数外採用も可能、 次年度以降は

定数外採用も行なっていただきたいと考えるが見解を伺う。
総務企画部長  次年度以降については、 財政状況や実際の消防

体制についてしっかり見ながら対応していきたい。
質問  平成 30年 9月定例会にて市道 36号線 （長嶺小学校横）

及び市道 32号線 （饒波バス停付近） のガードパイプの腐食が

見られる状況について一般質問した際 「次年度以降、 他路線

の状況も確認しながら判断していきたい」 との答弁でしたが、 い

まだ改修されていません。 通学路でもあることから早急に改修

すべきと考えるが進捗状況について伺う。
経済建設部長  現場を再確認したところ、 一部欠損と支柱の腐食

を確認、 次年度の早い時期の改修に向けて取り組む。

その他の質問／新型コロナワクチン接種事業について／那覇

空港自動車道桁下の活用について 

に行くような、 ルール、 仕組みを構築して頂きたい。
教育部長  放課後デイサービスは、 各小学校の連携、 貴重な子

ども達の時間をどういうふうに確保できるかというところについ

ては、 学校現場の意見を中心に聞かないといけないと感じてい

るので、 学校現場と検討していきたい。

質問  ここ数年、 不登校が増加傾向にあると思っている。 教師

やスクールカウンセラーの方々がいくら指導を頑張ってもなかな

かうまくいかない。 家庭教育を充実させる必要もあるのではな

いか。 「豊見城市家庭教育支援条例」 を制定して、 手厚い家

庭教育の大切さを教えていく仕組みが必要ではないかと思うの

ですが、 見解を伺います。
教育部長  社会教育全般における地域教育、 家庭教育、 その

中に包含されていく学校教育、 全ての教育においてとても大切

なので、 どれも外せない。 そういう中で家庭教育支援条例につ

いては前回もご提案がありますので、 引き続き調査研究してい

きたい。

その他の質問／市道 2 号線について／再生医療取り組みについて

一 般 質 問

Z
ゼ ロ
ERO

楚南　留美

保和会

大田　正樹

市民が安心して暮らせる消防職員体制の強化について

支援を必要とする児童・生徒は何名いるの？

不登校問題の解決に向けて！

相互の連携で改善を！
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限られた予算
対象者を絞り込むことが重要

質問  実証事業を実施し、 本格的な制度設計に取り組むとある

が、 こども未来市民会議での意見を伺う。
福祉健康部長  主に、「学校と習い事の両方は負担がある」「子ども

のやりたいことに地域で保障して、助成金の活用」「幅広い習い事

で夢の実現」「夢について支援環境がない」 等の意見があった。
質問  調査費が 423万円ついているが、 具体的調査内容を伺う。
福祉健康部長  制度設計を行うため、 実証実験を通し、 実態、 需要、

効果の把握が目的。 実施したこども未来アンケートや全国規模の調

査結果を基に、活動内容を一定期間体験させ、効果検証を行う考え。
質問  スケジュール及び具体的考えを伺う。
福祉健康部長  現在、 ワーキングチームを設置し、 検討を行なっ

ており、 今後は実証実験に向けた案を作成して、 子ども改革推

進委員会の意見を踏まえ、 一定期間実証実験を行い、 検証し

て令和 4 年度より支援につなげたい考え。
質問  施政方針での 「子どもが活きる夢と希望にみちたまち」 の

子どもの対象年齢を伺う。
福祉健康部長  0 〜18 歳まで。

質問  実証実験の対象年齢を伺う。
福祉健康部長  今後検討する。
質問  施政方針で謳う、 子ども達のいる世帯は希望すれば助

成対象となるか伺う。
福祉健康部長  制度設計の中、 予算も限られ、 その範囲内で対

象年齢、 対象者を検討する。
質問  困窮世帯は生活保護費等の支援費に影響があると思うが、

担当課との調整を伺う。
福祉健康部長  生活保護制度では自立更生に充てられる額は収

入として認定しない取扱いが可能とされるが、 詳細については

確認できていない。 制度設計の中で生活保護、 準要保護費等

の関係性についても検討していく。
質問  現段階での課題を伺う。
福祉健康部長  次年度、 検討することから、 予算規模に応じた

対象範囲を慎重に議論する必要がある。
質問  実証事業の範囲を伺う。
福祉健康部長  当該事業は、 子どもの可能性や個性を伸ばすこと

で夢の実現に寄与すると考え、 学習塾のみではなく、 スポーツ、

文化面も対象範囲。

一 般 質 問
保和会

外間　剛

習い事助成事業について

議　案 件　名 議決
結果

保和会 Z
ゼ　ロ
ERO 公明党 日本共産党 真新会

徳
元
　
次
人

新
垣
亜
矢
子

川
満
　
玄
治

宜
保
　
安
孝

大
田
　
正
樹

外
間
　
　
剛

赤
嶺
　
吉
信

比
嘉
　
　
彰

新
垣
　
繁
人

宜
保
　
龍
平

楚
南
　
留
美

大
田
　
善
裕

波
平
　
邦
孝

仲
田
　
政
美

大
城
　
吉
徳

儀
間
　
盛
昭

新
垣
　
龍
治

瀬
長
　
恒
雄

真
栄
里
　
保

瀬
長
　
　
宏

要
　
　
正
悟

伊
敷
　
光
寿

議 案
第 18 号

豊見城市地域再生計画基金条例の
制定について

原案
可決 〇〇〇退〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇議〇〇〇〇〇〇〇

意見書案　　
第 1 号

後期高齢者医療制度窓口負担 2 割
化の中止を求める意見書

原案
可決 〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇退議〇〇〇〇〇〇〇

意見書案　　
第 3 号

米軍航空機の低空飛行に関する意
見書

原案
可決 〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇議〇〇〇〇〇〇退

陳 情
第 1 号

後期高齢者医療制度窓口負担 2 割
化の中止を求める意見書提出に関
する陳情書

採択 〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇退議〇〇〇〇〇〇〇

※「〇」：賛成　「×」：反対　「欠」：欠席　「除」：除斥　「退」：退場の意思表明をした上で退場　「ー」：議場に不在　「議」：議長
※ 議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。
 　特別多数議決で法定されたものは議長にも表決権があります。

議案に対する議員の賛否一覧（全会一致を除く）【令和３年３月定例会】
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市議会の詳しい情報は、豊見城市議会のホームページをご覧ください。 豊見城市議会

正副議長就任
　令和 3 年第 1 回定例会において、議員諸氏より多くのご賛同を賜り、第 22 代豊見城市議会
議長に就任いたしました外間　剛（ほかま つよし）でございます。
　その職責を自覚し、常に全力で職務遂行に努めてまいります。
　とりわけ、このコロナ禍の収束に向け意思決定機関である議会といたしましても、感染拡大
防止のための対策と地域経済の立て直しが急務であることを重要課題とし、併せて教育、福祉、
防災等の社会課題に対し、効果的な施策を推し進めていく必要がございます。そのためにも、
市民の皆さまのお声やニーズを積極的かつ迅速に察知し、行政施策に反映させるための有効な
議論を重ね、議会の担う役割を果たせねばならないと考えております。
　赤嶺吉信（あかみね よしのぶ）副議長とともに協力し、豊見城市民の皆さまの期待と信頼に
こたえられるよう公平・公正、そして是々非々の気概をもち議会運営に取り組んでまいります
ので、より一層のご理解、ご協力をいただきますよう、心よりお願い申し上げます。

令和３年３月　豊見城市議会　議　長　外間　　剛

豊見城市議会議長　外間　剛

豊見城市議会副議長　赤嶺 吉信
委員会構成の変更

　ハイサイグスーヨ　チューウガナビラ。
　市民の皆さんいかがお過ごしでしょうか。この議会だよりを
手にしている頃はまだまだ梅雨も明けず、むしむしした暑い毎

日が続いていると思います。くれぐれも熱中症には気を付けてお体をご自愛頂きたいと
思います。
　さて昨年 1 月に新型コロナウイルス感染が我が国で初めて確認されてから約 1 年半
が経とうとしています。未だに収束が見通せないどころかほとんどが感染力の強い変異
株に取って代わり猛威をふるっていると言われています。残念ながら我が沖縄県もこの
変異株の感染が拡大し先月 5 月 23 日から今月 6 月 20 日まで 4 回目となる緊急事態宣
言が発令されました。我慢の日々が続いていると思います。1 日も早く日常を取り戻す
為にも、感染収束に向けた最大の効果が期待されるワクチン接種を、希望する市民にい
ち早く供給されるよう議会としてもしっかり取り組んでいかないといけないと思ってい
ます。
　今後とも、うがい、手洗い、マスクの着用、アルコール消毒そして三密の回避、ソー
シャルディスタンスを実践していきましょう。
　いよいよこれから夏本番です。体調を崩さないようにしっかりと栄養・睡眠をとり、
適度な運動を心がけこの厳しい季節を乗り切っていきましょう。
　それでは、世界のコロナ感染が一日も早く収束する事を祈りペンを置きます。　

（大城 吉徳）

令和 3 年第 1 回定例会にお
いて委員会構成に変更があり
ました。

　常任委員会とは、議案等を
審査するため、所管を分けて
3 つ設置されています。

　議会運営委員会とは、円滑
な議会の運営を期すため、議
会運営に関することについて
協議し、意見調整を図るため
に設置されています。

令
和
３
年

　
　

春
の
叙
勲

　
前
豊
見
城
市
議
会
議
員

与
那
覇 

清
雄 

氏
が
、

９
期
32
年
余
の
永
き
に
わ

た
り
市（
村
）議
会
議
員
と

し
て
在
職
し
、
市
勢
発
展

と
住
民
福
祉
の
向
上
に
貢

献
し
た
と
し
て
、
令
和
３

年
４
月
29
日
に
旭
日
小
綬

章（
地
方
自
治
功
労
）を
受

章
さ
れ
ま
し
た
。

編集後記

　傍聴の際は、「豊見城市議会における新型コロナウイルス
感染症対策の徹底について」（豊見城市議会HP掲載）へ
のご理解、ご協力をよろしくお願いします。

議会の傍聴について（お願い）

３月定例会の傍聴人数は 延べ 32 人 ／５月臨時会（委員会含む）の傍聴人数は 延べ 44 人 

トミッキーッ

議会イ
ンター

ネット
中継も

見てね！！

名　称 委員長 副委員長 委　員

総 務 財 政
常 任 委 員 会 大田　正樹 新垣亜矢子

徳元　次人 仲田　政美 波平　邦孝

新垣　龍治 瀬長　　宏

教 育 民 生
常 任 委 員 会 比嘉　　彰 楚南　留美

真栄里　保 伊敷　光寿 瀬長　恒雄

新垣　繁人 川満　玄治

経 済 建 設
常 任 委 員 会 大田　善裕 宜保　安孝

赤嶺　吉信 宜保　龍平 大城　吉徳

儀間　盛昭 　要　　正悟

議 会 だ よ り
調査特別委員会 新垣亜矢子 川満　玄治

大城　吉徳 宜保　龍平

伊敷　光寿 新垣　龍治

議会運営委員会 徳元　次人 仲田　政美
瀬長　　宏 新垣亜矢子 　要　　正悟 新垣　繁人

大田　正樹 比嘉　　彰 大田　善裕



18　令和 3 年 3 月定例会・5 月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.194 令和 3 年 3 月定例会・5 月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.194　19

司法書士
行政書士 染矢合同事務所

〒900-0025 沖縄県那覇市壺川2-1-3 ガナハビル202
TEL（098)836-3799  FAX（098)836-4670

司法書士
行政書士 染 矢  弘 芳

e-someya@athena.ocn.ne.jp

司法書士 沢 紙  聖 智
hey.taxi.104@gmail.com

赤田義肢
製作所●

　海邦銀行
●壺川支店

auショップ
●壺川店

●旧事務所

ガナハビル202
（１Fみつわ産業壺川店）

●壺川中公園

●
ガ
ソ
リ
ン

　
　ス
タ
ン
ド

●
シ
ェ
ー
キ
ー
ズ

●
A
プ
ラ
イ
ス

●
K
Y
ハ
イ
ツ

コイン
パーキング
コイン
パーキング

染矢
合同事務所
染矢
合同事務所

コ
イ
ン

パ
ー
キ
ン
グ

那覇店

【営業時間】午前11時～午後3時まで

〒900-0037 沖縄県那覇市辻2-6-1
HOTEL PRECIA（ホテルプレシア）2階

☎（098）864‒2111

●波之上自動車学校●波之上自動車学校

●サラダ
　ボウル
●サラダ
　ボウル

神宮會館
●

神宮會館
●

沖
縄
ガ
ス
●

沖
縄
ガ
ス
●

47

若
狭
大
通
り

若
狭
大
通
り

43

ステーキ 　
ハウス88 ●
ステーキ 　
ハウス88 ● 料亭●

 那覇　
料亭●
 那覇　

かいなん
花輪
 ●

かいなん
花輪
 ●

 海邦銀行
　●
 海邦銀行
　●

HOTEL
PRECIA 2F

宮良そば
（那覇店）

駐車場30台 完備

ネットショッピングは
浦添店の

ホームページから！

手にしたときの重みや手触り、印刷の香りなど、
便利さだけでは語れない
私たちの感覚を刺激してくれる『紙』という媒体を通して、
これからも、より豊かで持続可能な社会づくりに貢献していきます。

〒901-0502 沖縄県八重瀬町字大頓1302

 Tel.098-998-9950
 Fax.098-998-9988

株式
会社 沖縄支店

〒901-0242 沖縄県豊見城市字高安414-4
電話（098)856-2543  FAX（098)850-1092
携帯 090 -3072-7806

http://www.yutakahousing.com/

宅地建物取引業・県知事免許（8）第2146号

〒901-0242 沖縄県豊見城市字高安414-4

Tomiyuki  Nishime

TEL（098）856‒2543  FAX（098）850‒1092
e-mail : info@yutakahousing.com

アパート管理のトータルプランナー

代表者　西　銘　富　幸

沖縄県行政書士会々員

行政書士　　西　銘　富　幸
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【物件概要】
■物件名：ダンクレイル高安 ■所在地：沖縄県豊見城市字高安803番93、94 ■交通：長嶺小学校前バス停 徒歩８分 ■用
途地域：第一種低層住居専用地域、第二種低層住居専用地域 ■敷地面積：294.00㎡ ■建築面積：118.27㎡■建築延床面積：
293.72㎡ 構造・規模：鉄筋コンクリート造（壁式）、地上３階建 ■建築確認番号：第沖確 R02130232号 ■総戸数：４戸 
■専有床面積：72.68㎡（１戸）、73.68㎡（３戸） ■バルコニー等面積：41.97㎡～70.89㎡ ■間取り：3LDK ■販売価格：
3,450万円～3,740万円 ■駐車場：９台（１棟２台※一部３台） ■権利形態：敷地と建物共用部分は専有面積割合による所
有権の共有、建物専有部分は区分所有 ■竣工後の管理形態：区分所有者全員で管理組合を結成し管理会社に委託、管理
員巡回方式 ■管理費（月額）：2,500円 ■管理費等前払金：22,500円（残金精算時一括払い） ■修繕積立金（月額）：5,000円 
■修繕積立基金：500,000円（残金精算時一括払い） ■竣工：2021 年９月末予定 ■入居開始：2021 年 10 月末予定 ■施工：
タマキハウジング株式会社 ■設計・監理：タマキハウジング株式会社 ■管理会社：タマキホーム株式会社 ■事業主：タ
マキホーム株式会社  沖縄県那覇市壺川１丁目12-８  国土交通大臣（１）第9601号  （公社）沖縄県宅地建物取引業協会会員  
（公社）全国宅地建物取引業保証協会会員  ■広告有効期限：2021 年 10 月 31 日
※表示内容は2021年5月14日現在のものです。 ※先着順のため販売済みとなる場合がございます。予めご了承ください。

新発売

シンプルで美しい住空間が
心地よい新しい生き方「ミニマルライフ」へと誘う

豊見城高安の丘に誕生。

ダンクレイル高安

●沖縄空手会館●沖縄空手会館

豊見城市役所
●
豊見城市役所
●

●
とよみ小学校

●
とよみ小学校

●とよみ幼稚園●とよみ幼稚園

●豊見城中学校●豊見城中学校

●ゆたか小学校●ゆたか小学校

●
西松屋
●
西松屋

●
豊見城高校

●
豊見城高校

●
とよみ生協病院　　　

●
とよみ生協病院　　　

●イオンタウン●イオンタウン

国場川国場川

･マックスバリュ
･ホームセンターさくもと
･マックスバリュ
･ホームセンターさくもと

●
みそら保育園
●
みそら保育園高安台児童公園高安台児童公園

長嶺中学校●長嶺中学校●

●●

ドミノピザ●ドミノピザ●

●
長嶺小学校

●
長嶺小学校

ジミー●ジミー●

高安（北）

豊見城

とよみ大橋（東） 那覇東バイパス 真玉橋（南）

現 地

事

　業

　主

コンセプトルーム公開中 那覇市壺川
本社ビルにて

完全
予約制

※掲載の完成予想図は、設計段階の図面を基にCG合成により描き起こしたもので、実際とは多少異なります。

環グループ　やすらぎの住環境づくり！　国土交通大臣 ⑴ 第 9601 号

〒900-0025 沖縄県那覇市壺川一丁目12番地 8

お問い合わせ

TEL.098-854-1186
営業時間／10：00～18：00
　　　　　水曜定休日
https://www.tamaki-home.co.jp/

タマキホーム株式会社

並列平置駐車場
２台無料
※一部３台

電気自動車対応

オール電化
安心・快適・経済的な
オール電化住宅

ハイクオリティ
スタンダード
ビルトイン食器洗乾燥機
IHクッキングヒーター
ビルトイン浄水器

Point１ Point2 Point3

好評分譲中【全４邸】

https://www.city.tomigusuku.lg.jp/sp/municipal_
government/55


